



上越市中学校 部活動改革だより

～「上越市中学生のスポーツ・文化環境づくり」に向けて～

上越市教育委員会 学校教育課

「地域クラブフェア」へのご参加ありがとうございました

地域における子どもたちのスポーツ・文化活動の環境整備に向けて、4月22日にリージョンプラザ上越インドアスタジアムで「地域クラブフェア」を開催しました。

地域で活動する37のスポーツ・文化団体が活動内容の紹介や体験会を行ったほか、特典イベントの実施やスポーツ店、キッチンカーによる販売があり、大勢の方がご来場されました。

次回は、11月中旬に開催を予定しています（ウインタースポーツ競技団体の参加や文化活動団体の紹介等も予定しています）。

当日の様子や参加団体のプロフィールなどは、右の二次元コードから見るができます。



～ 来場者の方々から寄せられた声（アンケート、インタビューから）～

- ・多くのクラブ活動を体験でき、選択の幅が広がった。興味のあるクラブに出合う良い機会となった。（保護者）
- ・小学生のうちからイベントに参加すると、クラブ活動の選択肢が広がると思う。（保護者）
- ・部活動には入っていないが、イベントで様々な種目を見て、何かやってみたいと思った。（中学生男子）
- ・チアリーディングのステージは華やかだった。みんな楽しそうだった。自分もやってみたいと思った。（中学生女子）
- ・体験会を行ったところ、入会希望もあり、手応えを感じた。（参加団体）
- ・中学生の参加が思ったより少なく、より多くの人に来てほしいと思った。小学生にも案内を出した方がよい。（参加団体）



《地域クラブフェアの様子》



《体験活動に参加する子どもたち》

令和5年度第1回推進委員会が行われました

5月29日（月）に、令和5年度の第1回推進委員会が行われました。今年度も昨年度と同様、4回実施する予定です。

今年度より推進委員会の名称が次のように変わりました。



(旧) 上越市部活動の地域移行に係る推進委員会



(新) **上越市中学生のスポーツ・文化環境づくり推進委員会**

昨年度の推進委員会で、『部活動の地域移行』は、部活動を学校から地域に移そうとする一つの取組ではなく、『学校における部活動改革』と、『地域における子どもたちのスポーツ・文化活動の環境整備』という二つの取組である」との考え方に立ち、関係者の連携・協働により進めていくことという理念を共有しました。

この理念のもと、対象を中学生に焦点化して、部活動改革も含めて、中学生のスポーツ・文化活動の環境づくりを関係者の連携・協働により推進するという趣旨により、今年度名称を変更しました。

今回の推進委員会では、部活動改革として、上越市部活動指導ガイドラインの改定、スポーツ・文化活動の環境整備として、上越市地域クラブフェアの実施と、文化活動の環境づくりの進捗状況について報告があった後、今後の推進委員会の見通しや教職員の兼職兼業について協議を行いました。

次回の推進委員会は7月28日（金）に実施し、本市における中学生のスポーツ・文化環境づくりの詳細なスケジュールについて検討していきます。

スポーツ・文化環境のニーズ調査について

小学校4～6年の児童、中学1、2年の生徒及びその保護者の方々から、スポーツ・文化環境づくりに関するニーズを把握し、子どもたちが将来にわたりスポーツ・文化活動に親しむことができる仕組みづくりや制度づくりの基礎資料とするため、アンケートを実施します。学校で配付される「中学生のスポーツ・文化環境づくり ニーズ調査」の用紙に記載されている URL または二次元コードから回答いただけますようお願いいたします。（回答期間：令和5年8月1日～8月18日）

回答にあたって、本市のスポーツ・文化環境づくりのこれまでの取組状況を、下記の二次元コードのリンク先に掲載してありますのでご覧ください。

～ お知らせ ～

令和5年度の「上越市部活動指導ガイドライン」と令和4年度に発行した「部活動改革だより」Vol.1～Vol.3は、以下の二次元コードからご覧いただけます。

《上越市部活動指導ガイドライン》と《部活動改革だより》⇒

